



Priscila Monserrat Molina

Controles de lectura

Parcial I

Interculturalidad salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de octubre del 2023

Diagnóstico de salud Poblacional Fergio Jiménez Ruiz

Con contribución de COO GALDE Presentación maestra

El diagnóstico de salud Poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud Pública. Permite identificar las necesidades de la Población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Hay que diagnosticar tradicionalmente ha incluido tres ejes: el primero es las necesidades de la Población: Problemas social y de Salud - Enfermedades, morbilidad y mortalidad, Segunda determinantes sociales y los tres recursos y servicios. Existen dos perspectivas para efectuar el diagnóstico de salud Población: Una se vincula con los servicios de salud; otra integra la Participación Poblacional. Fue favorable en el espacio rural, siendo éste a lo reportado en un estudio con adultos mayores en Chile. La Participación en el diagnóstico de salud a nivel local y tiene importancia debido a la identificación de los propios involucrados, en sus problemáticas y soluciones. Moncada menciona que las decisiones económicas y sociopolíticas que afectan la vida de las poblaciones son tomadas por organismos autoritarios cuestionados políticas sin la participación de los grupos sociales mayoritarios. Entretanto la participación de los niveles locales es un proceso que puede contribuir a la construcción de ciudadanía y al fortalecimiento de actores sociales para la negociación frente poder al estado, sin negar las dificultades y conflictos de poder, que puede surgir durante el proceso entre la Población y el Estado.

Factores determinantes de la salud

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Importancia de la Prevención

Ser denominan determinantes de salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se puede dividir a estos determinantes de la salud en dos grupos grandes. Aquellos que son de responsabilidad multivectorial del estado y son determinantes económicos, sociales y políticos, y los de responsabilidad de sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Estos factores determinan la salud son: aquellos relacionados con los estilos de vida, los llamados factores ambientales, los factores relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la población y por último, los relacionados con la atención sanitaria o sea los relacionados con los servicios de salud que brindan a las poblaciones. A finales del siglo XVIII y comienzos del siglo XIX, ocurrió una serie de acontecimientos que influyeron para que los estados modernos comprendieran la importancia de los factores económicos, sociales y políticos, sobre la salud de la población. Los acontecimientos más trascendentales fueron: los trabajos de un médico británico y reconocido Protégé por todo Europa, donde se desempeñó tanto como médico asistencial, como profesor de las escuelas de medicina. Estos acontecimientos ocurrieron en plena Revolución Industrial en Europa y el Norte de América así por ejemplo en 1830 en Londres, había un desarrollo masivo de fábricas, que producía gran polución ambiental.

APS. Protección y promoción de la salud

Dr. Sergio

Dra. Paula Molina

Existen varios temas de colaboración técnica y de apoyo a la formación de política de salud relacionados con protección social, cooperación técnica para el desarrollo de sistemas de garantía para el cumplimiento de derecho a la salud, la capacitación, relacionada de derechos, la atención y colaboración técnica con las instituciones de la OPS/OMS, el apoyo para la evolución y reproducción de políticas de protección social en la salud en la salud constituye un marco de referencia para la conciencia de acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a esto como un derecho a un bien diferencial que la sociedad ha consagrado - las políticas de protección financiadas los personas, familias y comunidad, sin embargo, aunque universales, estas políticas deben estar atentas a producir los respuestas especiales para necesidades especiales, siendo primordial al enfoque de género y particular la atención de las necesidades de las minorías étnicas y culturales, la protección social en salud no es un concepto establecido para el contrario, se encuentra en evolución de las políticas que la contraria, se encuentra en evolución y las políticas que la componen se consolidan progresivamente, accentuando en enlace que es efectivo del bien común en el campo de la salud, para dar sostén al enfoque de

Educación Para la Salud

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Mónica
Molina

La educación Para la Salud es un proceso de educación y de participación del individuo, paciente y/o familiar, con el fin de que adquiera los conocimientos, las actitudes y los hábitos básicos para la promoción y defensa de la salud individual y colectiva. Promover en los individuos formas de vida saludable (prevención de enfermedades), la reducción de conductos y de situaciones de riesgo y el conocimiento general de las enfermedades, de los tratamientos y de los cuidados correspondiente para cada paciente. La escuela trabaja para promover la salud física y mental y el bienestar de los educandos. Al reducir los obstáculos al aprendizaje y relacionados con la salud, como la desigualdad de género, el VIH y otros enfermedades de transmisión sexual, la escuela, los gobiernos y los sistemas educativos reducen los graves amenazas que representan para el gobierno de los educandos y sus capacidades para terminar sus estudios. El vínculo entre la educación y el bienestar es evidente. La educación desarrolla las competencias, los valores y los comportamientos que permiten que los educandos lleven una vida sana y digna, tomen decisiones informadas y establezcan relaciones positivas con quienes los rodean. Una salud deficiente puede tener un efecto negativo en la asistencia a la escuela y sus rendimientos académicos. Las circunstancias que promueven una mejor salud seguras e inclusivas son:

Educación Para la Salud

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Instituto
Moura

La educación Para la Salud es un proceso de educación y de participación del individuo (paciente y/o familiar), con el fin de que adquiera los conocimientos, las actitudes y los hábitos básicos para la promoción y defensa de la salud individual y colectiva. Tiene como objetivo general el promover en los individuos formas de vida saludable (prevención de enfermedades), la reducción de conductos y de situaciones de riesgo y el conocimiento general de las enfermedades, de los tratamientos y de los cuidados correspondiente para cada paciente. La escuela trabaja para promover la salud física y mental y el bienestar de los educandos. Al reducir los obstáculos al aprendizaje relacionados con la salud, como la desigualdad de género, el VIH y otros enfermedades de transmisión sexual, la pobreza, los gobiernos y los sistemas educativos reducen los graves amenazas que representan para el gobierno de los educandos y sus capacidades para terminar sus estudios. El vínculo entre la educación y el bienestar es evidente. La educación desarrolla las competencias, los valores y los comportamientos que permiten que los educandos lleven una vida sana y digna, tomen decisiones informadas y establezcan relaciones positivas con quienes les rodean. Una salud deficiente puede tener una efecto negativo en la asistencia a la escuela y los rendimientos académicos. Las escuelas que promueven una mejor salud aseguran condiciones para todos los niños y jóvenes, son esenciales para el

1. Conabio. (s. f.). Medicinal | Biodiversidad mexicana. Biodiversidad Mexicana.
<https://www.biodiversidad.gob.mx/diversidad/medicinal>

2. Manuel, V. A. (s. f.). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención.
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

3. World Health Organization: WHO. (2019). Health promotion. www.who.int.
https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1

4. Lo que debe saber sobre la educación para la salud y el bienestar. (2023). UNESCO.
<https://www.unesco.org/es/health-education/need-know>